

IRRENDEMOS LA ISLA DEL COCO POR 99 AÑOS Y CON EL PRODUCTO DE ESE ARRIENDO HAGAMOS PATRIA



SE HAN PRODUCIDO DOS NUEVOS INFORMES SOBRE LA ANALIZACION DE LAS LAGUNAS DE TORTUGUERO

De la visita que realizaran las lagunas de Tortuguero, 1 ingeniero don Fernando Cabezas Zaldívar y el ingeniero don Jaime Gutiérrez Braun, con otros compañeros, han resultado dos informes: uno del propio señor Cabezas

1940
JULIO
— 27 —
SABADO

Año VI - Nº 305
Puerto Limón, C. Rica

El ingeniero don Fernando Cabezas dió uno y su compañero de estudios, el ingeniero don Jaime Gutiérrez Braun, difiere en algunos extremos

Lo importante es que se llegue a una solución que no puede ser otra, que la de abrir esa vía fluvial inmediatamente

y otro del señor Gutiérrez Braun, que difiere en algunos extremos.

Pero lo definitivo es que se acepta como factible y de positivos beneficios, la apertura de esa ruta fluvial.

Lo dicen estos párrafos:

"El señor ingeniero Gutiérrez me ha enviado un informe sacado de sus observaciones personales, en el cual sien-

ta sus puntos de vista relacionados con este problema, cuyo original envía a usted. Estoy de acuerdo con este señor ingeniero en considerar el proyecto en los aspectos siguientes:

1º — El estudio efectuado por los señores ingenieros

Fournier y Sprun, que prácticamente pueden considerarse uno solo, que consiste en abrir un canal de unos 8 kilómetros para unir las dos redes fluviales mencionadas; y como en la Secretaría de su digno cargo existen mapas e informes omito extenderme en más detalles.

2º — La unión a través de la laguna localizada desde el avión e inspeccionada después en un bote motor y que se denomina 'Laguna Coronel', que puede describirse así: entre esta laguna y el río

PASA A LA PAG. OCHO

Proyecto de ley de seguros sociales y retiro de los periodistas de Costa Rica

Iniciativa presentada a la Asociación Nacional de Periodistas por el socio don Francisco María Núñez

"Congreso Constitucional:

Según reza el Decreto Nº XXIII de 27 de noviembre de 1824, "la base principal de un gobierno libre es la ilustración", a la cual sirve de vehículo el periódico. Así se ha comprendido desde antaño. El Cardenal Richelieu ofreció toda clase de privilegios y todo apoyo moral y material a Renaudot, cuando éste se propuso redactar las noticias del día y publicar boletines, lo que dió origen al periodismo francés.

El papel de escritor público fué siempre considerado como muy noble y digno de estímulo. Se asimilaron las funciones del periodista a las del servidor público. En otras palabras, se les concedió el carácter de docencia, que efectivamente tienen en muchos de sus aspectos. Y nuestros propios gobiernos, co-

menzando por el del patriarcal de don Juan Mora Fernández, creyeron necesaria para el desarrollo del progreso y la formación de la ciudadanía libre, que existiera un órgano de publicidad. Así don Juan excitaba a los costarricenses a que editaran periódicos, cuando se carecía de ellos.

Si las nuevas ideas sociológicas impulsaron a dar protección a todos los gremios de trabajadores manuales, no ha de ser menos recomendable ofrecerla a los trabajadores intelectuales, que si no son creadores de riqueza tangible, si estimulan y fomentan el progreso, cimentan las nuevas ideas difundiéndolas por todos los ámbitos y crean la riqueza cívica, que vale tanto como aquella, o más aún. Los países viven por el espíritu — (Pasa a la Página DOCE)

NOMBRADO UN VIC ECONSL EN LA BARRA DEL COLORADO

Las justas observaciones del señor Ministro de Nicaragua fueron tomadas en cuenta

Desde hace algún tiempo había llegado a conocimiento del señor Ministro de Nicaragua en Costa Rica, señor don Luis Mena Solórzano que en la Barra del Colorado muchos compatriotas residentes en ese lugar pasaban varios días sin poder resolver problemas muy urgentes y que también ciudadanos costarricenses sufrián retrazos cuando hacen viajes de puerto Limón a Bluefields, Nicaragua, por la falta de un funcionario consular de Nicaragua en la Ba-

rra.

Debido a eso y atendiendo muchas sugerencias al respecto hechas por el señor Ministro Mena Solórzano el gobierno del general Somoza nombró un vice-cónsul en la Barra del Colorado.

Para desempeñar ese cargo fué nombrado el señor don Armando Ugarte, quien ya salió a hacerse cargo de su puesto consular.

Nosotros aplaudimos las eficientes gestiones del amigo, el Ministro Mena Solórzano.

Es decir, intensifiquemos la agricultura, fomentándola por todos los medios, inclusive la ampliación de la red de caminos de tierra

Caminos baratos que permitan la habilitación de todas las regiones productoras; por los cuales pueda adentrarse la civilización hasta los más recónditos parajes de la República

Alguna vez dijimos que Costa Rica debía pensar en la forma de deshacerse de la isla del Coco, que está fuera de su control y que no le sirve de nada. Un sentimiento patriótico, más que patriótico, nos mueve a pensar en que no debemos despojarnos del derecho sobre es apartado punto terrestre perdido en la inmensidad del mar, que sólo ha servido para refugio de piratas, antaño, y para la organización de empresas especulativas, originadas en la búsqueda de los tesoros que aquellos piratas pudieron dejar escondido en ese peñón, hogar.

Tal vez suene mal eso de Pasa a la Pág. 12

AL MARGEN

Hay que mantener el Banco Nacional de Costa Rica

Este es el mal de nuestras democracias: una puja por deshacer lo que sirve, para nuevos ensayos. Un afán de guitar a éste para poner a otro, a fin de cumplir una promesa política. Un eterno renovar para no superar.

Nuestro Banco Nacional de Costa Rica es una institución del Estado que hace honor al país. Es orgullo de nacionales y extranjeros. Ya lo ha dicho el ex-Presidente de Chile, don Carlos Dávila, para citar un caso reciente. Siendo un instrumento capaz de promover una gran inflación, ha dirigido su política por el camino de la técnica y el orden, prestando un amplio servicio, sin sobrepasar los límites que la prudencia señala.

Con todo, cada tanto saltan voces disconformes; voces que claman más amplitud de criterio; mayor extensión del crédito. No siempre son voces serenas y justas. No pocas por producto de resentimientos o de venganzas mal reprimidas. El crédito exige garantías. Los directores de una institución bancaria deben tener presente, siempre, su responsabilidad personal, para no dar a manos llenas, sin consultar las seguridades que han de rodear a esos préstamos. Claro que se ganan simpatías dando a todo el que pide. Pero se ganan méritos sabiendo decir no, cuando eso es lo que se impone. Lo malo es que los resultados se aprecian tarde.

La máquina de hacer billetes es de fácil manejo. Pero inflar el crédito es tan peli-

(PASA a la pág. 8)

PARA OTRAS LOCALIDADES SE ESTÁ LLEVANDO SEMILLA DE "MARIHUANA"

A la orden de los Tribunales sumunes ingresó a la cárcel rocedente de "Hone Creek", Alberto Batista, a quien el esguardo fiscal de aquel lugar apturó llevando una pequeña cantidad de "marihuana" y oculto en la "mica" una lata conteniendo gran cantidad de semilla de la misma hierba. quizás, dado a la activa perse-

cución que ejercen los resguardos de aquellos lados, ya los traficantes no pueden hacer su negocio sin peligro de ser cogidos y ahora, a juzgar por este último caso, están llevando también semilla, seguro para plantarla en otras localidades, donde aún se desconoce la terrible planta, y sus efectos, para explotarla libremente.

NOTAS EDITORIALES

ALGUNOS DETALLES SOBRE LA FABRICA DE LECHE

Entre los muchos proyectos que fueron estudiados por el señor Secretario de Fomento, para ayudar al resurgimiento de la zona atlántica, estaba el incremento de la ganadería en las fertilísimas tierras de la región de Línea Vieja. Y como consecuencia a ese proyecto, la instalación de una fábrica de leche en polvo en la ciudad de Siquirres. Mientras la fábrica no exista, la mayor producción de leche en la provincia bajaría los precios del artículo y resultaría un mal negocio. La fábrica de leche es la garantía del desenvolvimiento ganadero.

Hemos tenido oportunidad de conversar con algunos finqueros de ganado que están interesados en el asunto de la fábrica y ellos nos han suministrado los datos que nosotros trasmitimos a nuestros lectores por creerlos de especial interés.

La inversión total de dinero en la fábrica, será de unos ciento cincuenta mil colones, incluyendo la maquinaria, instalación etc. De esa suma, el gobierno contribuye con setenta mil colones y el resto será aportado por acciones particulares de mil colones cada una. Estas acciones, con las facilidades ofrecidas por los bancos, serán pagados en cinco bonos de doscientos colones.

La fábrica tendrá una capacidad de diez mil botellas diarias y será administrada por una Junta administrativa absolutamente independiente del Gobierno. Manejará la fábrica un técnico que vendrá del exterior, durante el tiempo que se considere necesario.

Ha sido comprada una hectárea de terreno en la ciudad de Siquirres en donde se levantará la construcción necesaria y en la semana entrante llegará a ese lugar el ingeniero encargado de la construcción para hacer los estudios preliminares. Se estima que la maquinaria llegará a fines de agosto y que su instalación no llevará mucho tiempo. Nos dicen también nuestros informantes que hasta el momento se han suscrito más de treinta y cinco mil colones de las acciones y que se espera llenar el cupo en un término corto, ya que hay muchos finqueros interesados en el negocio.

Hasta aquí las noticias que hemos podido recoger y que indudablemente constituyen una halagadora perspectiva para toda la región atlántica, ya que ello permite el incremento de la ganadería. Nuestro aplauso para el gobierno que ha demostrado su sincero interés por levantar nuestras condiciones económicas tan décaidas en los últimos tiempos.

Jugando Billetes de la
LOTERIA NACIONAL

ayuda usted al sostenimiento de los desvalidos, de los pobres, de los enfermos y puede usted ser uno de los tantos felices que obtienen premios de la

LOTERIA NACIONAL

Banco Nacional de Costa Rica

SUCURSAL DE LIMON

En su nuevo local en la Avenida del Comercio, ofrece

RAPIDEZ y EFICIENCIA

En todos los servicios bancarios

Movimiento marítimo

El vapor TOLOA que zarpó el 12 a las 8.30 p. m. para New Orleans, vía Cristóbal, Tela y la Habana, llevó la Carga siguiente:

Para Nueva York, vía Cristóbal:

150 sacos café oro.

17 fardos tela de algodón ahulada.

16 piezas cilindros vacíos.

Para Yokohama, vía Cristóbal y Habana:

59 sacos hule crudo.

Para Curazao:

25 huacales muebles.

1 paquete películas de cine.

Para Bocas del Toro:

37 bultos mercaderías.

23 bultos draga.

Para Panamá City:

2 paquetes películas de cine.

Para Cristóbal Canal Zone:

246 bultos frutas y legumbres.

18 cajas chocolate.

14 piezas cilindros vacíos.

3 cajas efectos personales.

El vapor SAN BRUNO que zarpó el 18 a las 9.15 horas para New Orleans directamente, llevó la carga siguiente:

Para New Orleans:

34802 racimos de bananos.

El vapor QUIRIGUA que zarpó el 20 a las 6 p. m. para New York, vía puerto Barrios y La Habana, llevó la carga siguiente:

Para Nueva York:

1379 sacos café oro.

920 racimos bananos.

128 sacos hule crudo.

50 tortugas vivas.

27 sacos Ipecacuana.

3 paquetes oro en barras.

11 bultos varios.

Para Shanghai, vía Nueva York:

13 sacos café.

La lancha panameña TALAMANCA que zarpó el 23 a las 12 de la noche, con destino a Bocas del Toro, llevó la carga siguiente:

Para Bocas del Toro:

1 caja partes de maquinaria.

1 caja herramientas para mecánicos.

1 caja partes de máquina de acetileno.

7 piezas motor portátil de aceite Diessel y partes.

1 atado moldes de madera.

3 piezas tubos de bronce para maquinaria.

El vapor SAN MATEO que zarpó el 25 a las 11 horas pa-

"Amí me gusta mucho
el TÓNICO BAYER"



Rara vez los niños toman los remedios con agrado, pero observe Ud. cómo se saborean al tomar el Tónico Bayer. Es que el Tónico Bayer no tiene gusto a remedio. No repugna ni empalaga. Su sabor es delicioso... tan agradable como una golosina. Así da gusto tonificarse! Rico en sabor es el Tónico Bayer, pero mucho más rico es por los valiosos elementos tonificantes que contiene, los cuales ayudan positivamente a chicos y grandes a verse mejor y sentirse mejor—rebosantes de vigor, vitalidad y optimismo. Gracias a su fórmula científicamente balanceada, el Tónico Bayer estimula el apetito y la nutrición, enriquece la sangre y fortifica los nervios, los músculos y el cerebro.

CONTIENE Vitaminas, Extracto de Hígado, Calcio, Fósforo, Sales Minerales, etc.



TÓNICO BAYER
enriquece la sangre • fortifica el organismo

ra New Orleans directamente, llevó la carga siguiente:
Para New Orleans: 1 huacal Caldera.
3 cajas accesorios para caldera.
34.732 racimos bananos.

PRACTICAMENTE SE HA DISPUESTO DE TODA LA FLOTA FRANCESA

El 'Daily Telegraph' comenta los hechos del modo siguiente:

"Es inevitable que el país se entere con emociones diversas de la cuenta rendida por el Primer Lord del Almirantazgo a la Cámara de los Comunes sobre la última hazaña de nuestra incomparable flota armada. Tan emocionante relato de un deber valiente y decisivo no podía dejar de suscitar un resplandor de orgullo nacional en el corazón de todo británico; pero tal efecto tiene que verse aplacado y entristecido por el recuerdo de la dura y penosa necesidad que dictó esta medida naval: la necesidad de dar un golpe, no a un enemigo, sino a quien hasta ayer fue amigo y aliado. Si bien puede haber satisfacción, no puede haber regocijo ni entusiasmo por una hazaña que, aunque llevada a cabo con éxito, tiene que haber sido repugnante para todo oficial y marino de la Flota Real. Como camaradas en armas, ellos habían aprendido a admirar y respetar a los oficiales y tripulantes de la Flota Francesa; y al volver sus fuerzas contra ellos no podían menos que sentirse como el que

se ve obligado a usar su mano derecha para cortarse la izquierda.

"De los barcos principales que la flota francesa tenía en servicio al firmarse el armisticio, no menos de seis se han rescatado ya de la posibilidad del control alemán: tres han quedado bajo el control británico; uno ha sido echado a picar; otra ha sido puesto fuera de acción, y otro más varado. El crucero de batalla que escapó de Orán fue torpedeado y dañado seriamente; el crucero 'Jean Bart', aun inconcluso, es el único que aun está por ver en qué para. Así, pues, lo que el señor Alexander describió como una "grave aniedad" ha sido eliminado, puesto que la transferencia de estos poderosos barcos franceses a manos de Alemania hubiera alterado completamente el balance de la potencia naval, con resultados incalculables para la dirección de la guerra".

1281 PERSONAS HAN SIDO SALVADAS DEL MEKNES

LONDRES, 26. UP. En los círculos oficiales informan que 1281 hombres que iban a bordo del Meknes fueron salvados. Faltan 374 marineros y 9 oficiales.

LIBERTAD Y CONTROL DE PRENSA

por Carlos J. Boatti

Con la lejanía, y la escuetez de las noticias cablegráficas, especialmente en lo que se refiere a Indoamérica, se abultan los acontecimientos, y lo que no pasa de ser un detalle asume el rol de norma política, y lo que es expresión transitoria, adquiere lineamientos de solidez y permanencia. Tal acontece con las informaciones que han circulado al rededor de América en torno a la suspensión del diario "La Prensa", órgano del minúsculo partido "Acción Republicana". La clausura de ese cotidiano, lejos de originarse, como se ha venido asegurando, en una táctica embozada, cuyo propósito es el de restablecer la completa censura de la prensa, ha tenido origen en la necesidad de mantener el orden público, poniendo coto a informaciones amañadas con el propósito de crear una atmósfera de pesimismo, un ambiente artificialmente cargado de tensión política.

El historial de "La Prensa", dentro de la brevedad de su vida, cuenta innumerables desaciertos en su haber. Sin respaldo popular, sin el apoyo de los grandes núcleos que integran los partidos mayoritarios, "La Prensa" no defendió nunca los intereses suyos que los postulados tácticos periores de la cubanidad, si de una fracción resentida: la que se agrupa en torno al doctor Miguel Mariano Gómez, ex - Presidente de la República, a quien el Poder Legislativo depuso, en cumplimiento de preceptos constitucionales, que tácitamente demarcaban los límites de los Poderes de la Nación. Cotidianamente, sus editoriales eran un polvorín destinado a incitar el surgimiento de los más bajos instintos. Durante semanas y semanas trató de ridiculizar, valiéndose de armas desleales, a los Secretarios de Despacho y a los miembros del Tribunal Supremo de Justicia, y todos sus artículos, redactados al borde del Código Penal, fueron ampliamente tolerados. Hasta que llegó el día en que, sin medir las consecuencias de sus actos sobre las masas, afirmó que el Gobierno estaba extrayendo las reservas plata de los bancos. De mutuo propio, el Clearing Hause desmintió la afirmación de "La Prensa", haciendo ver que si circulaba por esos días alguna plata era debido a que, con motivo de la zafra el billete era llevado al interior, para los pagos de los trabajadores del campo, quedando en la capital mucho metálico, tomado del que ya existía en circulación desde años atrás.

Como esta tentativa de pánico no produjera el efecto deseado, "La Prensa" lanzó, entonces, — con el amarillismo que caracteriza a toda empresa empeñada en desatar instintos, — la noticia de que el Coronel Fulgencio Batista, Jefe del Ejército Constitucional, preparaba un golpe de Estado, con el objeto de colocar en el poder al ex - Presidente Grau San Martín, líder del Partido Revolucionario Cubano.

Vamos a examinar, someramente, las bases teóricas de esta imputación. Durante el período post - machadista, y en los momentos en que era preciso frenar el caos, todas las miradas se posaron en el Jefe del Ejército, quien de hecho fué el único pacificador de la Nación. Su influencia cada vez más arraigada en la conciencia pública, ha crecido de tal modo que le ha convertido en la figura central de su época. Empero, el Coronel Batista, respetuoso de las leyes, ha estado lejos de implantar una dictadura, y ha otorgado decididamente su apoyo a aquellos hombres representativos del momento histórico y de las necesidades políticas. Así fué como acató el fallo del Poder Legislativo que depuso de la Presidencia al doctor Miguel Mariano Gómez, y le ofreció todo su apoyo, decidido y franco, a su sucesor en la Jefatura del Estado. De entonces acá, en declaraciones públicas, ratificadas con la eloquencia de los hechos, el Coronel Fulgencio Batista ha sido no solo el más firme sostén sino que el más leal amigo del Coronel Federico Laredo Brú, actual Mandatario de Cuba. En el fondo de todo esto, lo único cierto es que, con el objeto de armonizar criterios, y para satisfacer aspiraciones de los bloques de izquierda, se dió entrada en el Gabinete a tres miembros del Partido Revolucionario Cubano, paso previo a la legalización de los partidos extremistas, tales como el Partido Comunista de Cuba y los Partidos Fachista y Nazi. Al otorgarles la legalidad a estos sectores de la opinión, el gobierno se ha ceñido a los más estrictos postulados democráticos, que demandan la consulta de todos los criterios, como umbral lógico a los trabajos previos a la convocatoria de la Asamblea Nacional Constituyente.

La suspensión del diario "La Prensa", acordada por un Decreto del Presidente Laredo Brú, no obedece, pues, a una norma dictatorial ni a un criterio fijo del Gobierno, ni mucho menos a una táctica encaminada al restablecimiento de la censura periodística — método caído en el más absoluto descrédito, — ya que ni el Primer Magistrado de la Nación ni el Jefe del Ejército Constitucional, son partidarios de medida tan antipopular y coercitiva. La suspensión obedeció, en todo caso, a una necesidad nutrida en la urgencia de que la paz pública no se alterase con informaciones falsas y tendenciosas, encaminadas a todas luces a producir un estado de pánico y una paralización en los negocios, tan natural en vísperas de cambios de tal magnitud como los que significan un golpe de Estado y una baja de la moneda, producida por la extracción de su respaldo.

En probancia de que las intenciones del Gobierno son las de respeto e imparcialidad a todas las opiniones, aún de las que van en contra de la esencia misma del Estado, la encontramos en la ya antes

HOLLYWOOD, espejo de la moda

Una bailarina no puede vestir como otra muchacha cuaquiera, por eso Vera Zorina tiene necesidad de llevar siempre trajes que le dejen perfecta libertad de movimientos y al mismo tiempo que la revistan de elegancia y atractivos

OTRAS NOTICIAS DE HOY EN LA CAPITAL DEL CINEMA



Hay quienes se hacen la idea de que una bailarina clásica aparece siempre como la vemos en las tablas, muy ajustada en la cintura, materialmente prisionera de un corselete y tan efímera y fugaz que sus vestiduras la mantienen en un plano enteramente aparte de aquel en que están sus compañeras, siendo todo lo contrario, ya que fuera de la escena son ellas las que visten con mayor sencillez, luciendo modelos desceñidos o ligeramente ajustados, y jamás recargadas de artificios.

Para probar que esto es cierto, quisieramos que todas ustedes vieran la nueva musical de la Warner Bros. titulada: "RITMOS DE 1940" o "¡A BAILAR TOCAN!" "On Your Toes", donde la linda Vera Zorina luce estos tres modelos que describimos a continuación:

Un modelo confeccionado de suave terciopelo de seda

CONDECORADO EL GENERAL NOLLET

VICHY, 26. UP — El general Nollet, Gran Canciller de la Legión de Honor fué condecorado por Petain en su carácter de Gran Maestre de la orden y Jefe del Estado Francés con el collar de la Orden que lo eleva a la más alta dignidad de la misma.

apuntada legalización de los partidos de la extrema izquierda y de la extrema derecha, y en el apoyo decidido que los líderes proletarios, la gran masa del país, y los más caracterizados voceros de las tendencias de vanguardia, inclusive el Partido Comunista de Cuba, otorgan al ritmo de creciente democratización, que con seguridad y amplitud, viene imprimiendo el gobierno a los asuntos públicos, y al planteamiento y solución de las más arduas y graves cuestiones.

negro y transparente. El corpiño de estilo vasco, ajusta a la cintura y lleva un amplio escote cuadrado. La falda está fruncida a la altura del talle y lleva un ancho doblillo en la parte inferior. Un collar de perlas, con broche de zafiros y dos presillas iguales completan este admirable conjunto.

Un lindo traje color orquídea, esencialmente apropiado para bailes o grandes recepciones. El corpiño abre en forma de tulipán, saliendo de un ancho cinturón confeccionado con la sela sesgada y rematado detrás por un volante que forma una especie de polizón, pues lleva un fleje al borde. Zorina no usa joyas nunca, pero un collar de amatistas vendría muy bien con este traje.

Otro vestido que también luce Zorina en esa misma musical es el que está hecho de jersey negro, llevando dos piezas fruncidas de terciopelo cortas las faldas, etc.

rojo. Un ancho cinturón ceñido ajusta estas piezas ligeramente a la figura.

Como se observará, todos estos trajes son cómodos a la vez que elegantes, y no privan a la que los lleva de sus gráciles movimientos. En una señorita que no sea profesional, esto de cohibir sus movimientos no tiene tanta importancia como en una bailarina, pero ellas, que tienen que estar tan oprimidas cuando salen a escena, quieren, naturalmente, conservar su cuerpo libre de ajustes cuando no se encuentran ante el público.

En estos estilos holgados hay infinidad de modelos que podrían copiar con ventaja; pero estos que les envía Zorina son de los más populares y bellos y lo mismo les sirven para una fiesta que para salidas ocasionales, especialmente si les hacen algunas variaciones, tales como reducir el escote o hacer más cortas las faldas, etc.

La calidad delicada y el gusto distinguido de experiencia en su elaboración.

BUDWEISER son el resultado de 80 años de

La popularidad de BUDWEISER fundó la cervecería mayor del mundo.

COMO BUDWEISER ninguna



LIMON TRADING CO

DISTRIBUIDORES

EN EL SUROESTE FRANCES YA ESTAN PERECIENDO DE HAMBRE...

Una seria carestia de alimentos de vital importancia en la parte ocupada de Francia por el Suroeste, aún más agravada por la presencia de la soldadesca alemana, se prevé en un informe del corresponsal especial del "New York Times" en Burdeos:

"Entre los alimentos cuyo abasto es inadecuado figuran la carne, las papas, el azúcar, el café, la leche, la mantequilla y el queso. De acuerdo con estos datos, el Comandante del ejército alemán de ocupación ha estado conferenciando con los Prefectos de los Departamentos sobre los

medios de evitar el hambre, pero es obvio que está perplejo, porque estaba convencido de que Francia era el país más rico de Europa y que cada una de sus regiones se mantenía por si sola. Y la situación no se ha hecho nada mejor por los soldados alemanes, quienes se amontonan llenando las tiendas de vivieres y las fonda, donde compran cuanto ven, a pesar de que dizque sus raciones son buenas. A los soldados, según se informa, se les oye decir con gran deleite: 'Estamos viviendo en Francia como los dioses en el Olimpo'."

HITLER ESTA ORGANIZANDO SUS FUERZAS PARA ATACAR A GRAN BRETAÑA

El redactor diplomático del "Times" escribe:

"Ha sido siempre costumbre de Hitler el preceder un ataque con falsos arrullos. No es por capricho que los aeronautas británicos están sobarreando constantemente las bocas de los ríos y cañales alemanes y holandeses. Los alemanes han tenido necesidad de tomarse un tiempo desde la rendición de Francia, para reorganizar sus fuerzas con el fin de atacar a Inglaterra. Se informa, por ejemplo, que Goering ha pedido a Hitler que conceda a sus fuerzas aéreas un ligero respiro para reparaciones y provisionamiento, y para dar escanso a cuantos hombres sea posible. En su forma astumbrada los propagandistas alemanes están tratando de hacer aparecer ese respiro

demasiado sagaz para tratar como indefinido y de difundir la idea de que "Hitler es de invadir a Inglaterra". Este rumor está en conflicto no solo con el carácter de Hitler sino con los preparativos que se saben hoy al otro lado del Canal y en el Mar del Norte. Si Hitler fuera "sagaz" en esa forma, hubiera tratado en septiembre pasado, de obtener lo que deseaba sin recurrir a la guerra. Pero él planeó la guerra deliberadamente y se lanzó en ella deliberadamente también, a sabiendas de que todos sus triunfos serían transitorios a menos de aplastar y ocupar irremediablemente a Inglaterra. Precisamente porque sabe algo de la fortaleza de Gran Bretaña, ha retenido sus fuerzas a reaguardia para organizarlas mejor".

AUMENTA EN LOS ESTADOS UNIDOS LA SIMPATIA POR GRAN BRETAÑA

La contantemente creciente simpatía por la causa británica en América se refleja claramente en la correspondencia que llega de los Estados Unidos a las oficinas de los diarios ingleses, según dice el "Times" en editorial, a saber:

"Ultimamente ha habido pocas cosas más placenteras que el cambio que se ha efectuado, desde cuando comenzó la guerra, en el tono general de las cartas enviadas espontáneamente por miembros del público americano. En los primeros meses una gran proporción de esas cartas, quizás en engañosa proporción, era

hostil a la causa aliada, comúnmente por razones que no tenían origen americano en primer término, sino raigambre en feudos y antipatías europeas; pero a medida que la guerra progresaba, la proporción de cartas amistosas crecía. Y con cada nueva prueba que Inglaterra ha tenido que sufrir, la comprensión americana ha ido creciendo, y cada una de las señales que se han dado del vigor y la resistencia británicos, ya haya sido por buena o mala suerte, ha traído, por cable o por correo, la evidente 'muestra de su apreciación'.

"Ultimamente ha habido pocas cosas más placenteras que el cambio que se ha efectuado, desde cuando comenzó la guerra, en el tono general de las cartas enviadas espontáneamente por miembros del público americano. En los primeros meses una gran proporción de esas cartas, quizás en engañosa proporción, era

Nos permitimos llamar su atención a la nota al dorso de su recibo que dice:

Este recibo debe pagarse en la oficina dentro de los primeros 10 días de cada mes.

Le rogamos recordar esta cláusula y evitarnos la pena de tener que cortar su servicio.

COMPANIA ELECTRICA DE LIMON

ESTE MECÁNICO HA INTERRUMPIDO SU TRABAJO A CAUSA DE UN REPENTINO DOLOR DE CABEZA...



POR FORTUNA, UN AMIGO LLEGA A TIEMPO PARA BRINDARLE UN CORTAL.



5 minutos después

AHORA ME SIENTO COMO NUEVO... GRACIAS A TI Y A CORTAL



Cortal

corta
DOLORES
RESFRIADOS
CATARROS
MALESTAR
por abusos alcoholicos



PETAIN NO HABLA CON LA VOZ DE FRANCIA

Los comentarios de la prensa están dedicados en gran parte a los procedimientos de la Asamblea Nacional Francesa. En editorial titulado "Made in Germany", el "Times" dice:

"La constitución salvaguardará los derechos del trabajo, la familia y la patria". Este lema, aparentemente nuevo, sustituye al de "libertad, igualdad, fraternidad". Las disposiciones detalladas de la tal constitución no han sido reveladas, y a lo que parece, no habrá discusión pública de ellas. El procedimiento de "gleichschaltung" se ha llevado un paso más adelante. La Asamblea Nacional Francesa está desempeñando ahora las mismas funciones que el Reichstag nazi.

"Qué calificativos dan título a Petain o a esta caricatura de Asamblea Nacional para hablar en nombre de Francia? Es muy significativo que durante la votación hubiera habido buen número de ausentes: casi cien Senadores y doscientos veinte diputados dejaron de presentarse en Vichy. Una tercera parte de los representantes elegidos por el Pueblo Francés hizo constar su silenciosa protesta, por medio de abstención forzosa o voluntaria.

La Constitución de la Tercera República, cualesquiera que hayan sido sus deficiencias, era una Constitución hecha por franceses y para franceses, y bajo su imperio vivieron, no sin gloria, durante casi setenta años. Nadie se atreverá a predecir una extensión similar de vida para un producto sintético, como la

LEON WEINSTOCK
HOTEL POPULAR
GUAPILES
— Baño —

seda artificial, salido de una fábrica del Eje. Eso no es una Constitución Francesa; eso no es seda de Lion.

"Los seiscientos delegados enloquecidos de miedo no han hablado en nombre de Francia. Lo más siniestro de todo en el Gobierno de Vichy, es el haberse apresurado a tomar prestada la característica de Goebbels: la proscripción absoluta de noticias de fuera, y la distribución de comunicados mendaces y confeccionados con remiendos y retazos.

Al pueblo francés no se le ha permitido conocer los términos del armisticio sino cuando ya se le había hecho sentir sus efectos; tampoco conocerá los términos de la nueva constitución mientras no se la ponga en vigencia. El antagonismo hacia Inglaterra se está fomentando tanto por la confección de informes como por la supresión de éstos.

"No puede emitirse juicio sobre nada de lo que está ocurriendo en Francia sin recordar que al pueblo francés se le está negando el acceso a la verdad".

Comentando acerca del tra-

no francés sufrirá a manos de Hitler, el artículo concluye:

"Ninguna etapa de la carrera de Hitler se ha distinguido por su excesiva consideración de aquellos a quienes ha usado como instrumentos. Los Quinsling le han merecido más desprecio que gratitud. Ahora q' Petain y Lavan han hecho ya su papel, la prensa alemana está una vez más ladrandoles y tratando de morderles los tobillos".

El "News Chronicle", discutiendo el venidero plebiscito francés, dice:

"Bajo la dirección escénica nazi, la comedia se representará fácilmente. Con los alemanes ocupando gran parte de Francia y los fascistas de Petain dominando el resto, un francés tendrá que ser un verdadero héroe para decir NO; y si hubiere muchos héroes, cocerse al horno; y habrá una los números pueden siempre mayoría sustancial en favor de... eso".

El "Daily Telegraph" dice que el italiano Laval habría podido esperar algo más bondadoso de Roma, pero que lo único que se le ha dado es una advertencia de que nada alterará la decisión de "recargar a Francia con pesadas sanciones", y termina diciendo:

"Empero, las cadenas que sujetan a Francia, seguramente no aprisionarán por mucho tiempo a un espíritu que miles de años ha alumbrado la marcha de la humanidad hacia adelante".

Y criticando a los que buscan la victoria recordando el pasado de Inglaterra y confiando en que la historia se repita, les dice:

"Dominaremos a Hitler a causa de nuestro glorioso porvenir, no de nuestro glorioso pasado".

JOSE ACHION Ng

Comerciante Detallista .
Licores, Abarrotes, Cristalería, Artículos de Ferretería y Electrónicos; todo se encuentra en este establecimiento.
PRECIOS DE SITUACION

We beg to call your attention to our remark at the back of receipt which reads:

This bill must be paid at our office before the 10th of the month.

Be so good as to comply with this request and do not oblige us to suspend our service, a step which we would much regret to take.

Sociales de CARTAGO

El gran Baile Social de esta noche a beneficio de la Cruz Roja



SRA. DOÑA MARTA E. DE VOLIO MATA

— Esta noche, en los salones del Club Sport Cartaginés, ha de efectuarse un lucidísimo festival para recaudar fondos para la Cruz Roja Cartaginésa. Figuran como recibidoras las siguientes señoritas y señoritas de nuestro mundo social: doña Marta Escalante de Volio Mata, doña Lupita de Volio, doña María Rosa Guier de Lachner, doña Juliana de Coto, señoritas Ju-

lia Maroto, Isabel María Pacheco, Felicia Hortensia Echeverría, Georgina Sáenz y Julieta Oreamuno.

Dado el enorme entusiasmo que existe en nuestra sociedad por asistir al baile de ésta noche, no dudamos que el mejor de los éxitos coronará los esfuerzos de las distinguidas organizadoras de esta fiesta benéfica.

DE SAN JOSE

— Procedente de la capital tuvimos el gusto de saludar al distinguido escritor don Roberto Brenes Mesén en compañía de la conocida poetisa americana Miss Florence Hall.

DE SAN JOSE

— Estuve de visita en ésta procedente de la capital, la doctora señorita Marietta Rímol. Nuestro saludo.

CONFERENCIA

— El viernes de la semana anterior, en el salón de actos de la Escuela Ascension Esquivel, la doctora Emma Gamboa dictó una interesante conferencia especial para los maestros y padres de familia, acto que estuvo muy concurrido, siendo brillante la disertación de la doctora Gamboa.

DE LIMON

— Pasando sus vacaciones en ésta se encuentra procedente de Limón, la joven señora doña Petrita de Marenco, en unión de sus simpáticos muchachitos. Nuestro saludo.

GENTIL VERANEANTE

— Procedente de Panamá se halla disfrutando de unos días entre nosotros la encantadora señorita Olga Domínguez, a quien saludamos atentamente.

DE LIMON

— Saludamos de regreso de su temporada en Limón a la señorita Cecilia Sancho Genet.

EN ALAJUELA

— Disfrutando de sus vacaciones se halla en Alajuela la distinguida educadora señorita Julia Salazar.

EN LIMON

— Se encuentra pasando unos días en Puerto Limón el caballero don Tito Bonilla.

ENFERMO DE CUIDADO

— Desde hace varios días se halla enfermo de cuidado el señor don Juan Jerónimo Sánchez. Deseamos su pronto restablecimiento.

SALOMON CHIN

ESTRADA

LA IBERIA

Abarrotes y Licores.

ARTICULOS DEL PAIS

Precios ECONOMICOS.

Gran solemnidad revestirá este año la fiesta de la Virgen de los Angeles en Cartago

— La fiesta de la milagrosa y venerada Virgen de los Angeles se efectuará éste año con extraordinaria solemnidad, según nos informa el prelado de la Basílica, Monseñor Claudio María Volio y Jiménez. El dos de agosto, día de la Virgen, habrá misa pontifical y otros actos religiosos, y el día tres será llevada en procesión a la Iglesia Parroquial, en donde permanecerá durante un mes, efectuándose en ese tiempo salves todos los días a las cuatro de la tarde, así también como las misas y rosarios diarios.

A principios de setiembre se rá la tradicional "pasada", o sea la procesión de regreso de la Virgen a su Santuario, y que tantos fieles de toda la república congrega en Cartago, en una hermosa manifestación de fe y amor a la Patrona de Costa Rica.

REINA DE LA SIMPATIA DEL CLUB SOCIAL

— Con enorme entusiasmo de parte de nuestra juventud social se ha iniciado el certamen para la elección de la reina de la simpatía del Club Social de Cartago. Numerosas damitas de nuestra sociedad han recibido votos, entre otras las señoritas Isabel Volio, Julita Maroto, Felicia Hortensia Echeverría, Isabel María Pacheco, María Eugenia Leiva, Orietta Calleja, Cecilia Sancho, Lidia Esquivel, Conchita Guzmán, Ligia Albarracín, y otras más, cuyos nombres son una evocación de belleza y simpatía. Tendremos a nuestros lectores al tanto de éste evento social que ha despertado enorme entusiasmo entre nuestros círculos elegantes.

DESPEDIDA DE SOLTERA

— Mañana, en las horas de la tarde, tendrá lugar en los salones del Club Social un te para despedir de su vida de soltera a la gentil señorita Flora Sáenz Collado, fiesta organizada por las señoritas Dora Emilia Leiva, y Flora Leiva.

TRASLADO DE RESIDENCIA

— A mediados de la semana entrante llegarán los jóvenes esposos don Víctor López Gutiérrez y doña María de los Angeles Bonilla de López, quienes han trasladado su residencia de Limón a ésta ciudad, al lado de sus padres don Tito Bonilla y doña María Sancho de Bonilla.

ATENCION

Los inmejorables productos "DEL TROPICO" los encuentra Ud. siempre en su almacén de confianza.

"LA PROVEEDORA"

— VEA EL SURTIDO —

MENU - HOLLYWOOD - HOTEL

"En el viejo Chicago" "sucedió una noche" "el crimen de la universidad". "El último gangster", "en el umbral de la muerte", mató a "Rosalia", "la hija de nadie", que tenía un "idilio incógnito" con "el hijo de Ali Babá". Ella dió "su último adiós" a "Rose Marie", "la mujer del futuro", esposa del "marino romántico". Este buscó a "Charlie Chan en Broadway", pero al pasar por "la avenida de los millones" fué asesinado por "el lobo humano", jefe de "la legión negra", que buyó en "el avión fantasma" hacia "la isla diabólica". Entonces "la primera dama", hermana de "Heidi", dijo: "¿Quién mató al millonario?" "El prisionero de Zenda", contestó el "baillarín enamorado", pues su "flotilla misteriosa" atacó la "ciudad de acero" y destruyó "el castillo de naipes" que regaló "el bucanero" a "los chicos de la prensa". En eso llegó "el gran O'Malley" y dijo: La "madre" de "Nancy Stegle ha desaparecido"; "parece que fué ayer" que la vi con "el misterioso Mister Moto" en el "puente Alsina"; hablaban sobre "una fuga por el espacio". — Su hija agregó: Es "una mujer sin alma"; acepta "el amor de un extraño" por satisfacer "caprichos del corazón" sin reparar en "el honor de la familia". Pero, pronto, busquen a "Charlie Chan en el circo". "El pobre Pérez" fué, pero estaba "Charlie Chan en la ópera". Lo encontró "entre bastidores"; le narró "el crimen de media noche", y el detective llamó a "los cadetes de San Martín", "hombres sin miedo", que dieron "la última noticia" de que había "una fugitiva a bordo" de un "dirigible", y luego, en "el callejón sin salida" apresaron a "Fang, el temerario", que acusado por "el loco lindo" declaró culpable, el "crimen y castigo" le fué impuesto. Ella, una "frívola heredera" que era "la esposa del gangster" y tres "capitanes intrépidos" eran la pandilla del "gavilán", que vivían "allá en el lejano oeste" escondidos en "las cuatro milpas" del "Rancho Grande" del "gran Ziegfeld". "El hijo del delincuente", "con el alma en la mirada, lloraba al ver" en capilla" a su padre. Entonces "la Hermana San Sulicio" le dijo: "Los hombres no lloran"; peor fué "la tragedia de Mayerling". Además, "un paraíso robado" "no puede durar siempre". Y todos pensaron que un "infiero negro" se puede convertir en "primavera" cuando se le dá "paso a la juventud".

"LA VOZ DEL ATLANTICO"

(Semanario)

Quiere llegar a todas partes.

Si usted la desea recibir, pídale al APARTADO 230

PUERTO LIMON, COSTA RICA

LOS CENTIMOS DE HOY SERAN LOS COLONES DEL MAÑANA SI

USTED SABE AHORRAR

COMIENCE HOY: DEPOSITE SUS AHORROS EN EL

"BANCO DE COSTA RICA"

— SUCURSAL DE LIMON —

Realiza toda clase de operación BANCARIA

LA FORTUNA ES UN LARGO AHORRO

FURTHER EFFORT IN AID OF OUR CACAO INDUSTRY

With the greatest gratification we note the announcement that the Legislative Representatives of our Province are formulating a project of law for the purpose of stabilizing the local value of our Cacao trade.

From the time of the crumbling of the Banana industry of this Zone we directed attention to the fact that henceforth our Cacao Industry would constitute the principal source from which we could expect an appreciable assistance for the bettering of our economic conditions in so far as our agricultural activities were concerned, but that this could only be made possible by the inauguration of such methods which would not alone enable the growers to extend and improve their cultivations but permit their instituting better methods in the curing and marketing of the product. Thus we wholeheartedly supported the efforts of the Banking Institutions which have enabled cultivators to dispose of their crops for much better prices than they otherwise could have obtained, though these transactions were at times somewhat restricted and consequently handicapped to some extent the financial benefits obtainable by the growers particularly the smaller ones who usually require cash advances on the security of their crops.

We gather that the present proposal is to promulgate a law which will fix the sum of twenty-four colones as the minimum price to be paid locally for each hundred pounds of the commodity by the National Bank of the Country. The proposal also includes, it is said, the suggestion that the growers be permitted to obtain cash advances on the security of the value of each year's crops, such value to be estimated by the duly appointed representatives of the Bank.

We sincerely hope that this further effort for the betterment of the industry will materialize as it will be of immense value in intensifying agricultural activities throughout the Province.

Martinique's Menace Centres Around Warplanes

The one hundred war planes in possession of the French authorities on the Island of Martinique seem to be the principal cause of the menace which still hovers about that West Indian Colony.

As was earlier stated in these columns, the planes were being transported to France at the time of the conclusion of the Armistice and were consequently taken to that Island for safety. Britain now claims that the United States should retake possession of them and

then turn them over to her under the terms of the agreement by which she became the sole owner of all the material purchased by the Anglo-French Commission but not delivered at the time of the signing of the Franco-German armistice. The French government claims otherwise, and the entire matter is receiving the consideration of Under Secretary of State Sumner Wells with a view of preventing a clash between the British and French naval units in the Caribbean.

FOR LADIES ONLY

A True and Dainty Cream which effectively stops under-arm PERSPIRATION
DOES NOT STAIN NOR HARM DRESSES
is a perfect deodorant and vanishing cream,
yet it stays there and imparts elegance and delicacy

from one to three days.
Just rub in gently and
it will dry instantly,
leaving the skin soft
and smooth, with no
trace of grease.

The refreshing perfume lingers and its beneficial effect lasts



Effectively checks odor perspiration and keeps armspit dry and healthful.

It's a Product of

BOTICA FRANCESA

San José — Costa Rica

THE ATLANTIC VOICE

Devoted to the interest of the people of the Atlantic Zone

VI YEAR — COSTA RICA, SATURDAY, JULY 27th. 1940. — N° 305 —

WIRELESS NEWS

WASHINGTON. — Under Secretary of State Sumner Wells declares the United States is disposed to renounce its Extra-territorial Rights in China, though, naturally, only under proper and peaceful conditions.

NEW YORK. — The National Council of the Marine Labour Union which is supposed to consist of 65,000 members, has withdrawn its support of Roosevelt for the third Presidential term. It now favours the formation of a third Party. It has also, by resolution, indicated its opposition to Wendell Willkie on account of his being of the traditional Republican Party.

LIMA. — The government has decided to acquire the entire machinery and fittings connected with the airplane factory of the Italian owned Caproni Co. in order that the army forces of the Republic may be placed in a position to materially improve their condition and activities.

MOSCOW. — The Supreme Council of the Soviet will shortly be convened for the purpose of approving the petition of the government of Letonia, Lithuania and Estonia for incorporation in the Soviet Union. The petition was submitted jointly by the parliaments of the three Baltic countries.

LONDON. — All Dutchmen in Britain, who have registered for military service, will be called up during the first week of August. They will wear battle dress with the word "Netherlands" on their sleeves.

LONDON. — The Minister of Aerial Production has announced that from the 14th. of May last England had purchased 12,115 aviation motors in the United States and had arranged for a monthly supply of 3,000 complete planes during an indefinite period.

REVOLUTION FEARED IN FRANCE

Travellers from France declare the Petain government has ordered a general search for the purpose of seizing the large number of arms and war material which are believed to be in the keeping of the soldiers and civil population who are opposed to the capitulation of the government and the Nazi occupation.

The military authorities are said to be greatly worried regarding the very large quantity of arms and munition which disappeared during the chaotic days following the armistice. It is not only feared that a movement will be attempted against the government if the conditions brought about by the armistice prove very drastic, but a general revolution on account of the shortage of food which already exists throughout the country and will be greatly increased during the winter by the British blockade.

Pres. Roosevelt Offers Further Financial Aid to Latin Nations

In his very important message to the Nation's Congress covering a request for an increase of the Capital of the Export and Import Bank of Washington by the sum of 500,000,000 dollars for the purpose of taking care, on a more elaborate basis, of the surplus exportable products of Latin American countries, President Roosevelt stated, inter alia, that in view of the great and many important changes which had taken place in international negotiations as a consequence of the European war, the economic life of the United States and other American nations was much affected. These nations having been deprived of

the means of disposing of their excess products in the different world markets, they were experiencing serious financial difficulties and would continue doing so until conditions had again become normal. He therefore desired Congress to give early consideration to his request that the capital of Export and Import Bank of Washington be increased by the sum of 500,000,000 dollars for the elimination of various operating restrictions to enable its affording the greatest assistance, financially and otherwise, to such of the countries of this hemisphere as may be in need of same.

United States Provide for Transportation of Troops to all Points of Western Hemisphere

Washington. — The Marine Department has announced the reconditioning of four destroyers to constitute a force capable of effectively assisting such of the Latin-American countries which may be faced with

an emergency due to Fifth Column activities.

The destroyers have been converted into speedy transports capable of disembarking American troops in any locality on the Western Hemisphere

The Problem of the European Colonies in this Hemisphere

This important and far reaching problem is receiving the most serious attention of the Delegates to the Inter-American Conference now sitting in Havana, Cuba.

Representing the United States, Mr. Cordell Hull has suggested the creation of a Mandate to be exercised jointly by all the American nations over the various possessions of the European nations located in this hemisphere for the sole purpose

of eliminating the risk of a change of sovereignty or their falling under the control of other non-American powers with the possibility of the introduction of un-democratic doctrines now so much in evidence in the old Continent.

The matter has been referred to a Committee composed of all the Delegates for investigation. Costa Rica has, in the meantime, intimated her unqualified approval of the proposal.

UNITED FRUIT COMPANY

SERVICIO DE VAPORES

Salidas de LIMON para NUEVA ORLEANS con escalas en CRISTOBAL, TELA y HABANA

VAPORES

"TOLOA" Agosto 9

Salidas de LIMON para NUEVA YORK con escala en PUERTO BARRIOS y HABANA

"VERAGUA" Agosto 3
"TALAMANCA" Agosto 17

F. J. Alvarado & Co., Sucs., S. A.
Agentes para LIMON y PUNTARENAS

PARA MAS INFORMES DIRIJASE A LAS OFICINAS
DE LA

UNITED FRUIT COMPANY

en los bajos del Gran Hotel Costa Rica en San José

TELEFONO 3156

Opportunity to Own Portraits of British Sovereigns

Adorning the walls of the British Vice Consulate and in one of the show windows of the "Little Paris" Store at the western end of the same building are to be seen the exquisitely photographed and neatly framed pictures of their Majesties King George VI and Queen Elizabeth of England.

THE NEW PORTABLE PORCH ROCKERS

Here is an easy co-operative credit system to own this new comfort for the Home at a weekly payment of 1.00. For particulars consult or apply - Zúñiga Furniture Store



50 yards from the Limón Post Office
AGENT - Beresford Duncan - Post Office Box 309

HAY QUE MANTENER EL... (VIENE de la página UNO) —

gros como cerrarlo totalmente. Se ahoga el país por exceso de crédito. Ya se aprecian esas circunstancias con el Banco de Crédito Hipotecario. No dió buenos resultados el exceso de crédito. Muchos trabajadores sucumbieron porque hicieron mal uso de ese crédito; porque tomaron más de lo que realmente necesitaban o podían manejar.

Y los que han sido un no han sido compelidos a cumplir sus obligaciones se tornan en enemigos del Banco. El del Estado o el particular. Y sus voces son de resentimiento o son de odio y venganza. Llegan hasta a olvidarse de que el Banco Nacional de Costa Rica tiene un doble carácter: ofrece facilidades de crédito y debe regular el crédito. En este aspecto hace las veces de banco central. Tal condición le obliga a ser más prudente. Se le ha confiado la dirección de la política monetaria, económica y bancaria del país y no puede desviarse, sin peligro de llevar al fracaso a la República.

La Junta directiva, sus gerentes y todos cuantos tienen que ver con su orientación, han procedido atinadamente, con patriotismo. Por eso el Banco Nacional de Costa Rica ha logrado ganar muchos escalones. En tres años de ensayo del sistema de organización "sui generis", ha señalado un éxito sin precedente, que en cualquier nación donde se apreciaran mejor esta clase de triunfos, llenarían de gloria a sus directores. Aquí sólo han merecido censuras. Se les tilda de ser tacaños. Se critican las propias medidas de defensa que estableció la ley que regula a la Institución. Y se hace politiquilla menuda para remover a sus directores, como si ellos fueran un obstáculo.

Tenemos fe en que el señor Presidente de la República, que ha demostrado una comprensión cabal de su responsabilidad de gobernante, verá claro el problema y dará al Banco Nacional de Costa Ri-

We have it that a very interesting plan is being placed in operation whereby the cause of the Empire may be greatly assisted and these lovely pictures obtained for a small fee. We urge a visit to the Consulate or the Store where the novel plan will be explained.

Special Discourse at St. Mark's Hall

With a view a continuing the discussion on the subject of an improvement centre for our unemployed male citizens, particularly those of colour, another meeting will be held at the St. Mark's Parish Hall on Monday night the 29th. instant, beginning at eight o'clock sharp.

Those who are taking a special interest in the matter are expecting a hundred per cent representation from the various Lodges and Fraternal Organizations.

SE HAN PRODUCIDO

Viene de la Página 1

Colorado existe un canal de comunicación más o menos de un kilómetro de longitud, con un ancho medio de 8 metros y hondo mínimo de dos metros. La laguna, bastante extensa, tiene hondura media de tres metros, y en su extremo oriental se une al canal llamado "Penitencia", por un pequeño cauce que une la laguna de referencia con el de "Penitencia", tiene, cuando mucho, 3 kilómetros; a través de un terreno llano y pantanoso, cubierto de zacate y otras plantas menores, y desprovisto de árboles.

Esta ruta puede calificarse como la más práctica, a primera vista, en mi concepto, y, por consiguiente, siento no estar en un todo de acuerdo con las apreciaciones que en su informe aludido hace mi estimable colega y competente profesional Ing. Gutiérrez Braun, pues mientras tanto no se lleven a la práctica estudios completos, para recoger todos los datos planimétricos y altimétricos para elaborar un plano general que comprenda la extensión de terreno entre el río Colorado y el canal de "Penitencia", con inclusión de "Laguna Coronel" y sus canales de comunica-

ca todo el respaldo que merece. Sus personeros necesitan de ese respaldo del Ejecutivo, tanto o más que de la confianza de la ciudadanía. Estas campañas periódicas restan celeridad al movimiento ascendente que lleva esa Institución. No deben estimularse, sino más bien aplastarse de tajo, porque son brotes dañinos.

Haya el control necesario de los Poderes Públicos sobre la Institución, por medio de la Secretaría de Hacienda; pero haya un amplio respaldo para su gestión, un respeto prelundando que garantice su administración independiente, y apartese, como germán morbos, toda tentativa de llevar hasta el seno mismo del Banco Nacional de Costa Rica, la politiquilla menuda, que ha sido siempre el cáncer que riega a nuestras organizaciones y la carlana que ha impedido los grandes pasos hacia la realización de las más grandes empresas de bien público.

Y para terminar, sentimos la separación del licenciado don Alfredo González Flores de la presidencia del Banco

Nacional de Costa Rica; apreciamos que su labor allí ha sido benéfica; pero deseamos que allí termine el incidente que se ha promovido, para evitar que pueda desmoronarse la recia estructura económica en que el país había confiado su porvenir.

Fray Martín Narvaez

EMANCIPATION ANNIVERSARY

Four more days and the cycle of time will have brought us to another Emancipation Anniversary which, as customary, will be held at the Baptist Church in this city on the night of Wednesday the 31st. instant. Notwithstanding our unsettled feelings as a consequence of the struggle in which the British Empire is now engaged, we should not fail to commemorate this Act which, as far as British West Indians are concerned, was accorded by the Throne of Great Britain spurred by several true hearted Englishmen. No true member of the black race has any

cause to blush for the celebration of another anniversary of this Freedom he should, in fact, gladly identify himself with the exercise. This is due, perhaps to his unacquaintance with the glorious history of his race.

From all we have gathered, those who find it possible to attend the Celebration on the evening of the 31st. will receive a sumptuous supply of knowledge regarding some of the great men and the marvellous achievements of many who were liberated from chattel slavery a little more than a century ago.

tensión de estos tres kilómetros, resulta que, prácticamente, sólo habría que remover las tierras indispensables para canalizar ese trayecto.

Es cuestión de que los técnicos se pongan de acuerdo y se adopte el trayecto más fácil y que ofrezca mejores condiciones. Pero lo que no debe aplazarse es la ejecución de la obra, que espera la provincia de Limón desde hace muchos años.

Prominent West Indian Dies in Panama

The name of Charles Alfred Harris is widely known here by reason of the outstanding activities which its late owner displayed in the Republic of Panama and as the result of his visits to this city in the interests of the Bethesda Lodge of the Independent Order of Odd-Fellows, Manchester Unity. As corresponding Secretary of the Central American District, we can recall the splendid labours which resulted from his sterling character, tranquil disposition and genial deportment. We sincerely share the deep rooted sorrow those nearest and dearest to him in the neighbouring Republic of Panama have experienced by this passing into eternity during the early hours of the 11th. instant at the Herrick Hospital.

The Methodist Denomination the fraternal, educational, labour and social circles of the Canal Zone and Panama have suffered the loss of one of their noble pillars. He was one of the earlier educators of the Island of Jamaica where he was born seventy-one years ago.

An immense throng attended the funeral ceremonies on the afternoon of Sunday the 14th, when his remains were laid to rest in the Amador Cemetery after the Rev. T. Stanley Cannon had performed the religious rites at the Panama Methodist Church.

We join in tendering our deepest sympathies to his widow, Mrs. Arrabela Harris, his brothers and other sorrowing relatives.

LA AVIACION ITALIANA BOMBARDEO GIBRALTAR
ROMA, 26. UP. El comunicado de guerra de hoy informa que la aviación italiana bombardeó eficazmente a Gibraltar. Agrega que todos los aeroplanos que intervinieron en la operación regresaron a sus bases.



TODAY'S INVESTMENT

FOR TOMORROW'S

Security...

Life Insurance gives Mother and Dad Peace -of- Mind

San José — Banco Nacional de Seguros — Limón

ITEMS OF GENERAL INTEREST

A member of the National Advisory Defence Commission of the United States of America said the Commission will be completing a plan for the production of synthetic rubber in order to eliminate the nation's dependence on imports. Steps were also being taken, he said, to insure adequate war supplies of tin, aluminum, armor plate and aviation gasoline. In far as tin is concerned it was reported that the Republic of Bolivia is prepared to supply 24,000 tons annually.

Rumania has assumed control of the operations of the large petroleum corporations which actually places an immense majority of the production at the disposal of Germany. The "Asociación Rumană", a British Company valued at around 3,000,000 leis, has been placed by decree under the control of the Petroleum Commission.

FROM GERMANY

The Anglicans of this district were greatly cheered by the visit of the Rev. W. Evans, the rector of the Church, on Monday and Tuesday last. All the services conducted were well attended.

After reviewing the activities of the church - school, the rector expressed satisfaction with the excellent work being done by the Teacher Mr. Howlett.

Interior of Human Body Photographed in Colour

WASHINGTON. — A device for making color pictures of the inside of the human body has been announced by three Atlanta doctors.

Dr. Edgar G. Balenger, Dr. Harold P. McDonald and Dr. Reese C. Coleman reported in The Southern Surgeon, a medical journal, that they had adapted a miniature color camera to a cystoscope, one of the four types of telescopes used to explore the inside of the body, and had made photographs of the bladder's interior.

Surgeons here declared that the camera also might be adapted to instruments used to examine the interior of the head, lungs and stomach.

With these instruments it is possible to peer into the body cavities through a series of lenses arranged in a flexible tube which has a tiny electric light bulb at its end. It is also possible to perform delicate operations with long instruments which are thrust through the tube and manipulated with the aid of the light.

The surgeon operating was the only person who could watch the operation. Now, the Atlanta surgeons declared, it was possible to photograph the various stages of the operation and demonstrate it to others.

Various kinds of cancerous and other growths, injuries and stones can be photographed in natural color to aid students and physicians in identifying and perhaps treating them.

Color telescopic pictures were made possible by improvements in lenses and the speed of photographic emulsions, Dr. Ballenger said. Color motion pictures may be next.

PAN AMERICAN AIRWAYS, INC.

ANUNCIA

una considerable rebaja en los pasajes regulares

a

Centro América y David

(Rep. de Panamá)

(en vigor desde el 20 de los corrientes)

a MANAGUA	\$ 23.00
a TEGUCIGALPA	38.00
a SAN SALVADOR	50.00
a GUATEMALA	60.00
a DAVID	18.00

VIAJE POR AIRE SOLO EN PRIMERA

Para Informes:

TELEFONO 4204
APARTADO 1436

OFICINAS:

Diag. Edificio Correos Nacionales

Envie sus encomiendas,
dinero, carga, etc.

POR NUESTRO SERVICIO DE
EXPRESS AEREO

Germany Controls Food In Occupied French Area

BERLIN. — Food bureaus are being established by German military authorities in occupied French territory to confiscate and apportion all food, agricultural products and semi-finished goods.

It was said that the bureaus were being set up "in the interests of a just and continuing supply of foodstuffs in occupied territory". In addition, all business establishments must continue operating, and employees are forbidden to quit or strike.

The requisition of foodstuffs did not mean expropriation, it was further explained, of the right to freely dispose of these products merely that it had been withdrawn from their owners "in the general interest".

Stores may stock to the same extent as in the past year without special permission, and sales to customers for their daily wants are under no special control. But, it was declared, authorities retain

AN ANNOUNCEMENT

In order to look well you must act well.
A woman's beauty lieth in the care of her hair
So have your hair dyed by one who is specialized in
The Science of Hair Improvement
Many Satisfied Clients.

Apartment - 50 Yards from Methodist Church
on 4th. Avenue, Limón.

GLADYS

the right to check on whether the stores are carrying out a "just distribution", and price raising without permission is liable to penalties.

"Restaurante - Siquirres"

El tren de pasajeros de Limón a San José se detiene en Siquirres 20 minutos, para que los pasajeros puedan almorzar cómodamente. Compre su boleto en el tren para que sea atendido a la llegada. El precio es C. 2.50. El Restaurant quedó a la derecha de la Estación. Cantina, Cigarros y cigarrillos. Se habla inglés.

LUCIANO SARTORESI

The Lantern Lecture on Last Great War

Disappointingly we must report that this great effort on the part of the Officers and Comrades of the local Salvation Army had a very meagre public support. In addition to the specific purpose for which it was held, the show served as a warm refresher of the horrors of war and portrayed the great necessity for a more robust support of those who are defending the rights and freedom of humanity in this present conflict.

We deem it our duty to call a halt to the indifference and false philosophy many of our citizens of colour, particularly those of British nationality, have from time to time demonstrating. It is time, we feel, they realized it were utter nonsense to keep harping that the war does not concern them. To the contrary, Great Britain and her Allies are fighting in the interest of all humanity, for the elimination of the evils which threaten our civilization and

christianity. When, therefore, we note the financial support other coloured groups are according the cause of Democracy, we all the more deplore this local indifference. We recall the incident of a few weeks ago when several hundred colones were got together within a very short time in connection with a thing that lieth on the surface, while those of major importance are intentionally neglected. Only the very meagre sum of eighteen colones was taken at the door at the time of the Lecture and increased to twenty-one after a most rousing appeal by Major Lynch. A distribution of this amount in three equal parts to the Army, the Overseas Red Cross Souvenirs Cards and the "Win the War" Club was announced.

During the intervals of the singing of a song which was thrown on the canvas, Messrs. L. Angus, Jos. Thomas and J. Barrett, by request, contributed their remarks on the issue.

HOP LEE LUNG

MATINA y 24 MILLAS

Los más surtidos Establecimientos de
LICORES, TIENDA y ABARROTES
Háganos una visita.

A New Enthusiasm

It is very gratifying to note the new spirit being evinced by the members of the First Legion Cadet Troops. As the result of the new recruiting campaign among youths from the age of fourteen years upwards, we understand the personnel is nearing the one hundred mark.

Recent appearances at parades and the attendance at Mass on Sundays are splendid signs of a new life — one which we have no doubt will enable them to triumph over many of the evil things of this life. From all we have observed, the Commander, Arnold E. Grant, is characteristically calm and level-headed with an entire absence of pomp and vain-glory in the doing of his duties. These seem to be the pathway by which the Movement is gaining its successes. We extend them our sincere congratulations.

EDGAR YOUNG

Comerciante
Establecido en la Provincia
por más de 20 años
Vende al detal, Vinos y
Licores extranjeros y
del país.
ABARROTES en general.
MISCELANEA
Establecimiento esquina
Norte del Mercado.

Memorial Service for late Marcus Garvey

Mr. J. J. Mitchell, President of the local Division of the Universal Negro Improvement Association, has announced his intention of holding a special service at the Hall in memory of the late Mr. Marcus Garvey. It is proposed to hold the service on Sunday the 18th. August, that being the nearest to the late Founder's birth anniversary which falls on the 17th. of the same month.

Mr. Garvey died in London and his remains were cremated and the Ashes sent to Jamaica, the land of his birth, where they were deposited with rites befitting the life of the deceased.

Germany's Aircraft Losses

An advice emanating from London under date the 22nd. instant states that excluding the machines shot down on that date, Germany had lost one hundred and sixty-seven planes since the 17th. of June. The total losses since the start of the war were said to exceed 5,000 planes and 10,000 members of the air force. 2,530 of the 5,000 planes were destroyed by the British.

FETED ON BIRTH ANNIVERSARY

On the night of the 14th. a party was held at the home of Miss Claris Clarke in honour of Mr. Stanley Dalhouse's birth day. At eight o'clock an announcement over the Radio at Colon Station with a song dedicated to him from Miss Ida Clarke followed by a snap py and popular Fox Trot by the orchestra.

Numerous friends and well-wishers attended, including Mr. J. Scott, who started with a jolly good toast, and Mr. Jos. Thomas whose speech was based on romance, and which touched the hearts of It was like setting fire to fuel.

It was like setting fire to fuel. Among others present were the Misses E. Dobson, G. Grant, T. Sharpe, D. Phillips, L. Hendricks, G. Mitchell, C. Morgan, E. Maxwell, Mr. and Mrs. H. Charles, Mr. and Mrs. Harold George, Messrs. W. Pryce, J. Harris, V. Walker, S. Grant, C. Allen, C. Dalhouse, C. Alfaro, F. Skipton, and many others we have no space to name. It was a jolly few hours that every one left feeling quite satisfied and wishing every following night there would be a similar birth night Party.

'Spectacles'

JUNIOR BASEBALL LEAGUE CLOSES SEASON

After a long rest Junior Baseball League closed its season last Sunday. The forenoon match connected the Elegantes and Surtidora, while the Packards and Motive Power, the teams who were at dead-lock, occupied the diamond during the afternoon.

The Elegantes - Surtidora Engagement

The match was keenly contested. Elegantes was first to face the attack of pitcher Oscar and his Battery. Two runs were earned. In the corresponding inning with F. Skipton pitching, the opposing side returned the compliment with an equal number of runs. In the 2nd. inning the Elegantes were dismissed for nil, while their opponents added two more. In the 3rd. a single was earned by Elegantes—the leaders made no change. The 4th. was disastrous for both teams, and in the 5th. the Elegantes took the K. O. while Surtidora registered a further brace. Glen Rivers relieved Skipton in the 6th. inning. The tables turned—batting for Elegantes Carlito and Glen came to the front with two baggers, respectively, and increased the score of their side by two runs. The scores were now Elegantes 5, Surtidora 6. The attacks by both sides were visibly tightened in the 7th. inning—and no change was made on the score board. Elegantes gained a single in the 8th. while Surtidora failed completely.

With the end drawing near, it seemed like anyone's game, but the Elegantes determined otherwise and by securing two more runs to a single by their opponents, came out the victors with eight runs against seven.

The Motive Power - Packards Encounter

With a score of Eleven runs against Three, Packards won the match and in consequence

emerged the Champions for the Junior League Season 1940.

an equal number of points in equal number of points during the earlier engagements of the season, and after several postponements the final play-off took place last Sunday afternoon. Quite a number of the game's enthusiasts were in attendance. Messrs. Lazarus and Paul were the officials and their decisions were popular throughout.

The day seemed one of those on which "Robin Good-fellow" was rather unkind to the defeated Club. Comparing the past pitching ability of G. Taylor with his poor display at this all-important time, it was greatly disappointing to say the least. He was never in good shape and the Fans were rather surprised to note his being kept on until a very late stage when Chick Edwards relieved him. This was at the 6th. inning when Packards had a score of nine against their three. The Motive's combination were steadily out-classed. Albert, the champion's hurler, with ease and calmness held the once-upon-a-time hard hitting Motive to his own will. He cooked several at the plate while those who were fortunate to escape his kettle were caught or pegged by his well primed battery.

The Packard made a stream line of two baggers. Those who contributed were Nicar, Sherier, Granville, Harrison, Ashton and Cain. Nicar, in addition, made a professional bunt at a very opportune moment. He received a rousing cheer. Vegas was the only batsman who gained a two bagger for the Motive. Matters were made worse for the Motive by the pegging done by most of their field, even those by the catcher were wi-

Costa Rica Soda

WATER FACTORY

Fábrica de Hielo
y Refrescos

Limón

FLORIDA ICE AND
LA FLORIDA

FARM CO.

Fábrica de Hielo

Venta de Leche
y Maderas

LAST SUNDAY'S FLOWER SERVICE

The "Floral Messages" of the children at the annual celebration held last Sunday at the Baptist church were particularly interesting. Continuity of the technique in preparing the youngsters who constituted the high-spots in the afternoon's programme again took an upward trend. Every contributor successfully carried through his or her part.

In addition to its devotional aspects, the celebration emulated tributes to the three outstanding personalities who recently departed from this mundane sphere — The Rev. James A. Blake of the Cristobal - Colon Baptist Flock, Mr. Charles A. Harris of Panama and Mrs. Alice Duncanson, wife of the Rev. T. H. Duncanson pastor of the Baptist Churches in the Bocas del Toro Province. Mrs. Duncanson's untimely death took place in Kingston, Jamaica. Very impressive were the sentiments expressed by Pastor Ford regarding these Christian workers. The Rev. Blake and Mr. Harris had on their respective visits here occupied the Church's pulpit, while Mrs. Duncanson was equally dear to the members.

FIRMADO UN ACUERDO COMERCIAL TURCO ALEMÁN
BERLIN, 26. UP. Oficialmente se anunció que fué firmado en Angora un tratado comercial turco - alemán, que regulará las futuras relaciones de ese carácter. Este acuerdo estaba previsto en la estructura del acuerdo general establecido el doce de junio.

dely and excitingly executed. Many thrown by Third and Short Stop to First Base were apparently intended for a twelve "footer". The Packards fought nobly from the start and can now regard with pride the beautiful Trophy with which they will soon be presented at a specially arranged match. Bravo for them.

BOOTH

BISCUITS & CAKES.
THE PEOPLES BAKERY

BEST
BAKED
BRITISH
BREAD
BUNS

P. O. Box 179 — Limón

AVISO
TO THE PUBLIC: My wife ALBERTA RASHFORD nee Pincock having left my home and protection, without my consent orders or will, since early June this year, I do not hold myself responsible for any debts, bills or accounts created by her.

CHARLES RASHFORD BROWN
28 MILLAS — JULIO DE 1940.

"WIN - THE - WAR" CLUB'S SESSION

Increased sympathy and loyalty for Great Britain and the cause for which she is fighting was exemplified at the meeting of the "Win-the-War" Club held last Tuesday night in the Baptist Church.

The pastor initiated the session with prayer which was followed by the congregational singing of the hymn "Onward Christian Soldiers". Miss O. Gourzong presided at the organ. Mr. J. McCatty, Chairman of the Club, delivered the opening remarks and made a few observations in relation to the aims

and objects of the Movement. The Secretary gave a brief reading from "Mien Kampf" — Hitler's writings. Major Lynch was next heard in a very interesting address, and in keeping with his promise he turned in seven colones as the one-third proceeds of his Lantern lecture of the previous night. The amount of five colones was added by the lifting of a general collection. Two new members were enrolled.

The Club meets on the second and fourth Monday of each month. All are invited.

**JUST OPENED UP
SPUN RAYONS, BATISTES,
FANCY VOILES, ETC.
at attractive Prices
JACK ORANE SUCS.
THE PEOPLE'S HOUSE
Limon**

Seeking St. Peter's Original Tomb

Vatican sources announce that a search for the original grave of St Peter in the crypts under the great church which bears his name has begun, the work is being conducted under the direction of the Chief Architect of the Vatican and the Director of the Papal Museums.

St. Peter's body is supposed to lie in a vault under the main altar, but the exact spot of the original tomb is not known.

LUMBER DEPOSIT — "SMYTH & ARREA"
(Previously — "SAITA")

The Best Assortment of First Class LUMBER ON THE MARKET
Administrator in Limon - Alfredo Cañas V.

**LAUREL and CEDAR
WE BUY LOGS**
Saw Mill located in Siquirres

WITH THE ANGLICANS AT SIQUIRRES

The Musical Service held at the St. Mary's Church here last Sunday was quite a new venture and unique. The entire program was most instructive. The contributions by the choir were extraordinarily harmonious. — The Rev. W. J. Evans, Rector of the church, presided.

The entertainment began with the song — "We would bring our praise to Jesus". Prayers followed then "To God's Holy Temple" was rendered. The Chairman made his remarks at this juncture. The anthem "I will call upon the Lord" came next and was followed by a splendid address by Miss Carnegie on the "Patron Saint of Music". Preceded by the song "Flowers are blooming", Miss Nugent delivered her address "Fling out the Banner", which commanded an applause. "Sing His Praise" was another richly rendered song. Miss Levy's address was entitled "This is my Father's world". The anthem "O taste and see" followed, while Miss Muir's address "Blest be the Tie that binds" gained merit. A solo — "Glorious Summer" by Mrs. Williams was highly appreciated. Mrs. Pennant's address "I would be true" gained her much distinction. Mrs. McGregor was rather impressive in her solo "How wonderful" Mr. Ferdinand was brilliant in his address "Where cross the crow-

ded ways". Mrs. Knight charmed her audience with the solo "The wonderful grace of Jesus".

During the singing of "All Hail Emanuel" the collection was lifted, and was the largest ever received at this Church for such a service. "He that dwelleth in the Secret Places" was the final anthem after which the singing of the British Anthem and the Benediction terminated an enjoyable afternoon. The church was packed with members and friends. — Great credit is due Mr. DesLandes and the members of the choir for the excellent function.

The Rector conducted the evening service which was another exercise of great inspiration. Special intercession was made on behalf of the Allies and the peace of the world. Blessings were also invoked for the Pan American Conference now in session at Havana, Cuba.

Interested

**KEEP
YOUR
EYES
Clean and Clear**
USE MURINE
FOR YOUR
EYES
ASK YOUR DRUGGIST

**SPLENDID CO-OPERATION**

Many of our citizens will, no doubt, recall the numerous sad incidents caused by our erring lads and youths jumping on and off the in-coming and out-going trains between the station and the Crossing. The practice has been the cause of many instantaneous deaths and the permanent maiming of others.

A splendid co-operation is now observed between the Railway Company's representatives and the local police, the outcome of the far-sightedness and keen observations of our Commander of Police, Colonel Sartori. We have heard much expressions of congratulations for the Colonel in view of the comfort travellers are experiencing by the absence of these unwelcomed guests. Under the new order, should any of these urchins escape at the time of committing the offence whenever identified subsequently, they will be liable for apprehension and punishment.

We beg to add our sincere congratulations to the Commander and his Staff.

Contributions to Britain's War Funds

With further reference to the splendid financial support Great Britain is receiving from all parts of her far flung Empire, we now have the information that Jamaica has so far remitted £ 35,000, Trinidad £ 50,000 and Dominica £ 42,500. The aggregate from the colonies is stated as £ 9,000,000.

The Rajah in Malaya has made three donations amounting to the magnificent sum of £ 21,000.

**THE DEATH OF REV.
JAS. BLAKE OF COLON**

We deem it a duty to chronicle what we have gathered in connection with the recent passing of the Rev. James A. Blake, Pastor of the Cristobal-Colon Baptist Church, who visited this city a few years ago for the inauguration of the local branch of the Jamaica Burial Scheme Association. Though his stay was a brief one he nevertheless won the warm esteem of those of our citizens whom he contacted. He has been acclaimed not only in religious circles but in every other of his many human endeavours, and with his passing the grim Reaper has taken another brilliant son of Jamaica while labouring in a foreign field in the prime of his manhood.

Pastor Blake's funeral and burial ceremonies have opened, it is said a new page in the history of Colon. Ministers of all the protestant denominations formed a semi-circle on the platform in the Church where his remains laid in state, each solemnly awaiting his turn to do his final deed for a late contemporary. Representatives of

**ABSOLUTELY SAFE MILK
FOR YOUR BABY**

K LIM is pure, fresh, pasteurized, cows' milk — powdered and packed by an exclusive sanitary process so that it will keep fresh and pure indefinitely without refrigeration. All the natural nourishment and natural flavor of pure, fresh milk remain unchanged. Only water has been removed. Nothing has been added.

The powdering process makes Klim easier for the delicate stomachs of babies to digest. And the extreme care



**The Milk That Keeps...
And Keeps Its Natural Flavor**

with which Klim is safeguarded in every step of production insures the *ur form* purity and safety of very

Make sure that your baby gets the daily fresh milk nourishment it needs for straight bones and sound health. Use Klim and be assured of pure, fresh milk whenever you want it.

Order Klim for your baby today.

NOTICE — NOTICE

Parents and Guardians who wish to **SCHOOL THEIR GIRLS IN JAMAICA** may communicate with Mr. A. L. Maxwell at Jack Orane's Store, Limon, who will be pleased to recommend a **VERY GOOD**

HIGH GRADE SECONDARY SCHOOL

situate in Claremont, in the Garden Parish of St. Ann, a healthy, beautiful climate for children.

All Subjects, Languages and Music taught. Fees for Tuition and Boarding very Reasonable. Absolute care of children guaranteed. Girls between the ages of six and sixteen years taken and specially prepared for Scholarships, Cambridge and other Examinations.

**FULLER INFORMATION ON APPLICATION.
SCHOOL TERM RE-OPENS AT END OF AUGUST.**

Argentine Votes Large Sums for Aviation Purposes

With the view of augmenting the means already initiated for increasing civil aviation and the creation of a reserve of pilots and aircraft mechanics, the National Congress of the Republic of Argentine is giving consideration to a project which would authorize the granting of the large sum of fifteen million pesos for the organizing of new aviation schools and training centres. The project did not state the number of pilots to be trained but the Commission in charge of the matter declared they would be five thousand.

Consideration is also being accorded the matter of rearmament which is to include the acquisition of 400 additional airplanes for the army and 200 for the navy.

DR. SERGIO VINDAS VILLALOBOS

Médico y Cirujano de la Universidad de Ginebra
Consultorio contiguo
planta baja del Consulado Americano.

Medical and Surgical Specialist Graduate of University of Geneva, Switzerland
Office on lower floor of American Consulate.

HORAS — de 7 1/2 a 9 a. m. — de 2 a 4 p. m.

every society in those parts also, we are told, participated in the ceremonies which closed the life of a colourful career.

Thousands lined the route along which the cortège passed to the cemetery while other thousands surrounded the grave — all paying tribute to one whom they had learned to love and respect and will hold in never fading memory.

PROYECTO DE LEY DE SEGUROS...

(Viene de la Página UNO) — bre de sus hombres, más que por los tesoros que ellos puedan acumular.

Y por la índole de su trabajo, la continuidad y su escasa retribución, y porque es preciso garantizar al periodista la independencia de criterio, hasta donde eso es posible, y asegurarle en suancianidad o cuando se invalide una situación menos precaria, es lógico velar por su previsión, y se justifica ampliamente la ayuda del Estado para la formación de su fondo de jubilaciones y pensiones.

Por todas estas razones, y con apoyo en lo que otros países ya han realizado en este sentido, se eleva al conocimiento del Congreso Constitucional, — confiando plenamente en su juicio y ponderación, el siguiente proyecto de ley:

Nº...
EL CONGRESO CONSTITUCIONAL DE LA REPUBLICA DE COSTA RICA,
DECRETA:
la siguiente LEY DE SEGUROS
SOCIALES Y RETIRO DE
LOS PERIODISTAS
Cap. 1º RECONOCIMIENTO
DE LA ASOCIACION NACIONAL DE PERIODISTAS

Artículo 1º Apruébase la organización hecha por los periodistas de Costa Rica, debidamente inscrita en la Sección de Sociedades del Registro Público y que se conoce con el nombre de Asociación Nacional de Periodistas.

Artículo 2º De conformidad con el criterio del primer Presidente de la República, don Juan Mora Fernández, se reconoce a los periodistas como servidores públicos.

Artículo 3º Establécese, con carácter obligatorio, el seguro de vejez y retiro de los periodistas, cuyos fondos administrará el Banco Nacional de Seguros, de conformidad con las estipulaciones que consigna el presente decreto. Hasta el 75 por ciento de esos fondos podrán ser colocados por el Banco, bajo su exclusiva responsabilidad, correspondiendo el producto al fondo de los periodistas.

Artículo 4º La afiliación es obligatoria para toda empresa o persona que prepare o publique por su cuenta periódicos o revistas de información general, que acrediten un funcionamiento regular y continuado.

Artículo 5º Para el efecto de determinar a qué personas debe reconocerse como periodistas y beneficiados por la presente ley, se establecen tres categorías:

a) Los elementos que hayan actuado durante veinte o más años consecutivos en la dirección, redacción o administración de diarios, semanarios o revistas periódicas — es decir, que haya hecho del periodismo su profesión habitual.

b) Los que solamente hayan actuado durante diez años consecutivos.

c) Los que apenas hayan completado cinco años de labor activa y consecutiva.

d) También se asimilarán a periodistas militantes, para los efectos de esta ley, a aquellas personas que en alguna forma han cooperado en la labor diaria como dibujantes, traductores, fotógrafos, operadores de radio, comentadores o corresponsales, siempre que hayan disfrutado o disfruten de sueldo fijo. Para estos últimos, su ingreso a la Asociación es optativa.

e) El periodista que a la vez sea propietario, o quien sin serlo mantenga una empresa de publicidad periódica o diaria, podrán acogerse a los beneficios de esta ley, siempre que contribuyan con el doble del aporte que se señala en el artículo 7.

f) Se considerará empresa periodística, para los efectos de esta ley, a toda persona natural o jurídica que previa la inscripción legal de la escritura de constitución en el Registro Público, edite diarios, semanarios o revistas, empleando para ello no menos de tres periodistas, afiliados a la Asociación Nacional de Periodistas.

g) La declaración falsa de una empresa será penada por el Alcalde Primero de lo Penal de San José, con multa de entre 50 y 200 colones, debiendo enterarse esa multa al fondo común de seguros de los periodistas.

Capítulo III

FONDOS PARA EL SEGURO DEL PERIODISTA

Artículo 6º Como fondo inicial, se reconoce la suma de mil colones (C 1000.00) que aportarán cada una de las empresas: "Diario de Costa Rica", y "La Tribuna"; C 500.00 cada una de las empresas "La Prensa Libre", "La Hora" y "Novedades"; y C 200.00, las empresas de "El Heraldo de Puntarenas" y "LA VOZ DEL ATLANTICO" de Puerto Limón, por una sola vez.

Caso de formarse nuevas empresas periodísticas y de q' soliciten el ingreso a la Asociación deberán hacer de previo el aporte antes estipulado, de acuerdo con el valor de la empresa, a juicio de la junta directiva de la Asociación.

Artículo 7º Las primas del seguro serán pagadas mediante aportes de los asegurados y las propias empresas, que quedan obligadas a hacer las retenciones correspondientes, según el siguiente plan:

1º El cinco por ciento (5%) sobre los sueldos mayores de cuatrocientos colones (400.00) mensuales.

2º El dos por ciento (2%) sobre los sueldos hasta de trescientos colones (C 300.00).

3º El uno por ciento (1%) sobre los sueldos que no pasen de doscientos colones (200.00).

Estas sumas serán aportadas, por partes iguales, por los empleados y las empresas, cuyo total deberá ser depositado semanalmente en el Banco Nacional de Seguros, a la orden del fondo de Jubilaciones y Pensiones de los periodistas.

Artículo 8º Siendo función del Estado, ayudar a esta clase de organizaciones de previsión social, se dispone su auxilio de cien mil colones (C 100.000.) para el Fondo General de los Periodistas, pagaderos en cuotas anuales de diez mil colones (C 10.000.) durante diez años.

El primer depósito deberá ha-

Arrendemos la (Viene de la Página UNO) —

venta a muchos oídos. Vamos a intentar otra fórmula de sacar algún provecho de la isla. Arrendémosla por noventa y demás por noventa y nueve años. Con su producto podemos dar mayor solidez a la soberanía de nuestra patria. La independencia económica es la que es la que garantiza la independencia política.

Procuremos mejorar nuestra independencia económica, produciendo más, facilitando la ampliación de las comunicaciones por todos los rumbos. Que la faja de tierra de mar a mar y de frontera a frontera, esté cruzada de caminos económicos, pero seguros para que por ellos se adentre, hasta los más recónditos sitios, la civilización.

Cinco millones de dólares por el arriendo de esa isla nos permitirían los medios para estimular la agricultura nacional; para elevar la producción hasta hacer posible el abastecernos por si solos y facilitar la construcción de la red de caminos de tierra, en las zonas rurales, para habilitar todas las zonas inexploradas, o aquellas donde ya están establecidos los primeros agricultores, los cuales están condenados a vivir pobremente, porque no pueden movilizar sus cosechas.

No tenemos menos patriotismo que los demás; pero vemos las cosas con sentido práctico. Pensamos que la soberanía no se amenga porque se pierda un pedazo de tierra, donde no se puede ejercer esa soberanía. Que más bien se afianza, llevando la civilización por todos los rumbos; garantizando la potencialidad económica de los ciudadanos. Organízase nuestras razones y piénsese que abogamos por el bien de Costa Rica.

cer treinta días después de promulgado este decreto y para los fines administrativos queda ampliado el Presupuesto con esa cuota que deberá figurar en los presupuestos nacionales subsiguientes, por el período fijado.

Artículo 9º Para el mejor cumplimiento de esta ley, las empresas deberán hacer al Banco Nacional de Seguros, previamente, la declaración del número y nombre de sus empleados con derecho a acogerse a los beneficios de esta Ley, número de años de servicio y sueldo que percibe cada uno. De oficio, el Registrador del Estado Civil certificará la edad de cada uno de los beneficiados.

Cualquier modificación posterior en sus planillas deberá ser comunicada diez días antes de terminar el mes, con los datos respectivos.

Artículo 10º Se establece el 27 de noviembre como el Día del Periodista, en recuerdo a que en esa fecha, del año de 1824, el Congreso de Costa Rica emitió el Decreto N° XXIII que estimulaba a los ciudadanos a editar periódicos.

En esta ocasión deberán organizar los propios periodistas fiestas de fines lucrativos con el objeto de reforzar los fondos de pensiones y jubilaciones. Tales actos deberán ser controlados por la Asociación, quién acreditará su personero en cada caso.

Esas rentas citadas, capitalizadas, formarán el patrimonio del periodista costarricense.

Podrán aceptarse legados y

IMPORTANTE DECLARACION...

(VIENE de la Página DOS) —

principalmente los padres que andan con sus pequeños hijos. Estas cosas suceden muy a menudo en este puerto, no es que califique su labor de negligente y para su mayor diligencia deba dividirse en partes para evitar accidentes como usted lo dice; le manifestaré que hace unos seis o siete meses más o menos como a las seis de la tarde y a ciertas horas al sur de la cuadra de Banda; el cuerpo de Bomberos de esta ciudad, al salir a hacer un recorrido por la ciudad y al hacer su cruzada de boca calle éste vehículo quiso transitar también por la acera y subió a él sin el mayor esfuerzo y a cuya consecuencia atropelló a un niño también de corta edad.

De manera señor Acuña, ahora usted me dirá, donde debo transitarse si por la acera o por la calle? Como usted lo verá es absurdo menciones como estas. Contesto sus alusiones y no deseo dejarlas desapercibidas ni quiero solamente el beneficio mío, sino también para los que siguen.

Dichosamente a mi hijo no le ocurrió mayores consecuencias debido a la colisión pero si por ello le hubiera ocurrido la muerte muy fácilmente el jefe de tráfico me condena y deja en olvido la ley y la justicia. Yo no ando en persecución del jefe de tráfico ni del señor Acuña; mi persecución consiste en que las cosas estén en su lugar, porque el problema no se resuelve con que tengamos que transitár por la acera o por la calle.

Capas de Hule Nicaragüenses

en todos los estilos, tamaños y colores, a los precios MAS BAJOS de plaza le ofrece el

ALMACEN TOMAS FERNANDEZ F.

teléfono 2198 — SAN JOSE

donaciones para aumentar estos fondos.

Capítulo IV DE LOS BENEFICIOS; COMPUTO DE SERVICIOS Y SUELDO

Artículo 11º Los periodistas asegurados, conforme a esta ley, tendrán derecho a cualquiera de los siguientes beneficios, cuando cumplan los sesenta años de edad, o antes en caso de invalidez debidamente comprobada:

a) Una pensión individual vitalicia (de capital cedido)

b) A una pensión vitalicia, garantizada por diez, quince o veinte años.

c) A un apensión vitalicia, sobre dos vidas (el periodista y su esposa; éste y su madre).

En el primer caso, la pensión cesará cuando muera el asegurado; en el segundo caso, si muere antes de que se cumpla el período de garantía, sus herederos, esposa, hijos hasta su mayoría, o la madre de aquel, si fuese soltero, — continuarán recibiendo la pensión durante todo el tiempo que faltare para

completarlo; y en el tercer caso, la pensión terminará cuando muera el último de los dos beneficiarios.

Artículo 12º Si el retiro del periodista se produjera antes de cumplir la edad señalada, por invalidez declarada por la empresa donde sirve y ratificada por el médico del Banco Nacional de Seguros, — y siempre que el periodista tuviere más de veinte años de servicios consecutivos, gozará de una pensión igual a las dos terceras del promedio de sus sueldos los diez últimos años.

Si solamente hubiere trabajado diez años consecutivos, tendrá derecho sólo al cincuenta por ciento (50%) del promedio de sus sueldos en los cinco últimos años.

Y si la invalidez se produjera antes de haber cumplido cinco años de servicios consecutivos, solamente tendrá derecho a una cuarta parte del promedio de los sueldos devengados en los tres años anteriores. (Continuará en el próximo N°)

CHIN GON
ESTRADA | *
Abarrotes en gene-
ral. Tienda bien
situada.
PRECIOS SIN
COMPETENCIA